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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
El Congreso de Michoacán espera ejercer un presupuesto de 1 mil 352 mdp en 2024 
https://postdata.news/el-congreso-de-michoacan-espera-ejercer-un-presupuesto-de-1-mil-
352-mdp-en-2024/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/autorizan-diputados-un-presupuesto-de-mas-de-
mil-352-mdp-para-2024/ 
Sin dar a conocer el desglose de los recursos, el Congreso del estado aprobó ejercer un 
presupuesto de 1 mil 352 millones 614 pesos para el siguiente año, de los cuales 279 
millones 393 mil pesos corresponderán a la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) y 1 mil 
073 millones restantes al Poder Legislativo. El recurso representa una diferencia de 155 
millones de pesos en relación a los 1 mil 197 millones que autorizaron para ejercer en 2023, 
es decir, un aumento del 13%. En la tribuna solo se dio lectura al acuerdo de la Junta de 
Coordinación Política (JUCOPO) y de los integrantes del Comité de Administración y 
Control, en el que se argumentó que el recurso servirá para que el Congreso cumpla con 
su función constitucional, pero además atienda sus actividades administrativas y 
financieras. 
 
Arrancará este viernes, la evaluación de los 9 aspirantes a encabezar la ASM 
https://postdata.news/arrancara-este-viernes-la-evaluacion-de-los-9-aspirantes-a-
encabezar-la-asm/ 
Al medio día de este viernes, arrancará el proceso de evaluación de los 9 aspirantes a 
convertirse en Auditor Superior de Michoacán, luego de que pese a que sigue el proceso 
judicial por el amparo que promovió el extitular, Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, el 
Congreso del estado decidió continuar con la designación de su sucesor. De acuerdo a lo 
que se estableció en la convocatoria, los integrantes de la comisión Inspectora deben 
entrevistarlos por separado “tomando en cuenta la organización en su presentación, el 
conocimiento del tema y su capacidad de respuesta en las réplicas”. La diputada perredista 
e integrante de dicha Comisión, Guadalupe Díaz Chagolla, explicó que la entrevista será 
pública y se realizará a partir de las 12:00 horas de este viernes 6 de octubre, en el Salón 
de Recepciones del Congreso local, con un tiempo estimado de 10 minutos para cada 
aspirante. 
 
Presidencia del Congreso de Michoacán se reunirá con diputados para no rezagar 
trabajos 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/presidencia-del-congreso-de-
michoac%C3%A1n-se-reunir%C3%A1-con-diputados-para-no-rezagar-trabajos 
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-reuniran-diputados-para-analizar-atraso-de-700-
iniciativas-pendientes/ 
Para la panista, se trata de voluntad por parte de sus homólogos para alcanzar buenos 
acuerdos que eviten mayor rezago en el Poder Legislativo; en medio de esa voluntad, dijo, 
también está el comenzar las sesiones en el Pleno, a la hora que se agendan los encuentros 
legislativos. "Se trata de voluntad de querer hacer las cosas y que se puede llegar a buenos 
acuerdos para seguir trabajando en estos días nos vamos a reunir. Ya me reuní con los 
coordinadores y hay este acuerdo de querer empezar temprano las sesiones, estábamos 
tardando hasta una hora y media", agregó.  
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Mis mejores deseos para Elías Ibarra, como secretario de Gobierno: Fidel Calderón 
https://moreliactiva.com/mis-mejores-deseos-para-elias-ibarra-como-secretario-de-
gobierno-fidel-calderon/ 
El diputado de Morena, Fidel Calderón Torreblanca, observó que el cambio que hubo en la 
Secretaría de Gobierno de Michoacán fue una decisión soberana del gobernador Alfredo 
Ramírez y que por lo tanto felicitaba y le deseaba lo mejor a Elías Ibarra por su llegada a 
esta secretaría. «Leí una nota, es una decisión soberana del titular del Poder Ejecutivo, mis 
mejores deseos para el doctor Elías Ibarra», dijo. De este modo, comentó que ya había sido 
tarde la salida del ex secretario Carlos Torres, pues acentuó que el mismo presidente 
Andrés Manuel López Obrador había ya, desde antes, pedido a los funcionarios estatales 
de alto nivel que desearan buscar una candidatura por Morena, que renunciaran a sus 
cargos y quitaran espectaculares. 
 
Boletines: 
 
Erradicar la violencia en contra de las mujeres y niñas, así como los feminicidios, 
debe ser una prioridad en Michoacán: Lupita Díaz Chagolla 
Con el objetivo de erradicar la violencia en contra de las mujeres y niñas, así como las 
desapariciones de ellas y los feminicidios en Michoacán, la diputada Lupita Díaz Chagolla, 
propuso una iniciativa en la cual se lleve un registro por zonas, generar mapeo y 
georreferenciaciones a través de Unidades de Análisis de Contexto de los delitos que se 
relacionen con violencia contra las mujeres por razones de género. La legisladora Lupita 
Díaz Chagolla, al subir a Tribuna explicó que esta iniciativa tiene como finalidad reformar la 
Ley por Una Vida Libre de Violencia, para que la Fiscalía General del Estado de Michoacán 
(FGEM) genere un mapeo y georreferenciaciones a través de la creación de Unidades de 
Análisis de Contexto y que estas sean parte de la Fiscalía Especializada para la Atención 
de Delitos de Violencia Familiar y de Género y de la Unidad Especializada para la 
Investigación del Homicidio Doloso y Feminicidio. 
 
Sistema Tributario de Michoacán será una instancia eficiente e independiente: 75 
Legislatura 
A partir del primero de enero de 2024, el Servicio de Administración Tributaria de Michoacán 
de Ocampo (SATMICH) inicia una nueva etapa con procesos más eficientes y eficaces. Así 
quedó de manifiesto en el Pleno de la 75 Legislatura, al reformar diversos artículos de la 
Ley del Servicio de Administración Tributaria del Estado. 
 
Al Heroico Colegio Militar, Presea Constitución de 1814, del Congreso de Michoacán 
En pleno reconocimiento a sus dos siglos de servicio a las y los mexicanos, la 75 Legislatura 
de Michoacán decidió otorgar la presea “Constitución de 1814” al Heroico Colegio Militar. 
La Solemne Ceremonia se realizará el próximo 22 de octubre en la ciudad de Apatzingán, 
Michoacán. 
 
Compromete 75 Legislatura transparencia y ahorro en su gasto público 
Bajo el compromiso de eficientizar y transparentar el manejo de su techo financiero, el 
Congreso del Estado definió el presupuesto que ejercerá el próximo año. La 75 Legislatura 
busca brindar el mejor cumplimiento de sus funciones constitucionales y legales, incluidas 
la de fiscalización a través de la Auditoria Superior de Michoacán, así como la atención 
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eficiente de las actividades administrativas y financieras de sus órganos técnicos y 
administrativos. 
 
Para definir a titular de la ASM, se cumplirá en tiempo y forma con la convocatoria: 
Gloria Tapia 
La Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán, dará cumplimiento en 
tiempo y forma a la convocatoria para la elaboración de la terna por la que se definirá al 
nuevo titular del órgano fiscalizador, informó su presidenta, la diputada Gloria Tapia Reyes. 
Por ello, la diputada por el Distrito de Zitácuaro confirmó que los nueve aspirantes a auditor 
Superior de Michoacán ya fueron notificados para que mañana viernes, a las 12:00 horas 
se presenten al Salón de Recepciones de Palacio Legislativo para comparecer ante los 
integrantes de la Comisión. 
 
Será agravante el uso de estupefacientes en casos de violencia sexual: Mayela Salas 
La diputada local Mayela Salas, presentó una iniciativa con Proyecto de decreto, a través 
del cual se adiciona la fracción X al numeral 168 del Código Penal del Estado de Michoacán, 
para incluir como agravante el uso de estupefacientes o psicotrópicos en las víctimas de 
violencia sexual. Señaló que como legisladores es fundamental tipificar estos móviles y 
fortalecer nuestras leyes, visibilizando estas conductas que existen pero nuestra legislación 
penal no contempla. 
 
La oposición corrupta se dedica a criticar, la 4T responde con trabajo y avanza en 
materia educativa: Reyes Galindo 
“La oposición no halla como denostar los logros de la 4T, pero en el fondo sabe que las 
cosas se han hecho bien; prueba de ello es que en materia educativa durante el presente 
gobierno que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla, tras 15 años de paros, Michoacán tuvo 
un ciclo escolar sin suspensiones generalizadas”, señaló el coordinador del Grupo 
Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), en el Congreso de Michoacán, Reyes 
Galindo Pedraza. Luego de haberse discutido durante la sesión de este miércoles la Glosa 
del Primer Informe de Gobierno del Poder Ejecutivo del Estado en Materia de Educación, 
el líder de la bancada petista señaló que aquellos que ya no tienen el control del poder son 
los que esperan a cada instante que el gobierno que eligió el pueblo fracase, situación que 
dijo no dejarán que se repita, puesto que los únicos perjudicados son las y los ciudadanos. 
 
Dispone Partido Verde unidad móvil para ayudar en casos de maltrato animal y daño 
al ambiente 
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en Michoacán, anunció el lanzamiento del 
programa “Unidad Verde” con la finalidad de incentivar la participación ciudadana y 
coadyuvar en los casos de maltrato animal y delitos en contra del medio ambiente en 
Morelia y el interior del estado. En rueda de prensa, el diputado local, Ernesto Núñez 
Aguilar, informó que se pondrá a disposición la unidad móvil para que, en conjunto 
ciudadanos y autoridades, puedan dar seguimiento a casos de dicha índole y facilitarse 
campañas informativas sobre el cuidado y protección del medio ambiente y los animales. 
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Encuestas que ponen abajo a Xóchitl, son pagadas: Daniela de Los Santos 
https://moreliactiva.com/encuestas-que-ponen-abajo-a-xochitl-son-pagadas-daniela-de-
los-santos/ 
La diputada del PRI y presidenta del Comité de Comunicación Social del Congreso del 
Estado, Daniela de Los Santos Torres, aseveró que las encuestas que ponen arriba a 
Claudia Sheinbaum por 30 puntos de la contendiente del Frente Amplio por México, PRI, 
PAN y PRD, Xóchil Gálvez, solamente son encuestas pagadas. «Me parece que son 
pagadas por quienes quieren desanimar, pero como dijo Xóchitl en todas sus elecciones 
las he empezado desde abajo y rebaza, tiene todo para seguir creciendo», dijo. 
 
Barragán exhorta unidad con Sheinbaum, a quienes apoyaron a otras corcholatas 
https://moreliactiva.com/barragan-exhorta-unidad-con-sheinbaum-a-quienes-apoyaron-a-
otras-corcholatas/ 
https://postdata.news/sin-concluir-fase-impugnativa-marcelistas-se-suman-con-claudia-
sheinbaum/ 
El diputado de Morena por el Distrito XVI Morelia, Juan Carlos Barragán Vélez, exhortó a 
todos los morenistas que apoyaron a otras corcholatas en el proceso de elección de 
Coordinador Nacional de la Cuarta, a que se unan a los trabajos en favor de Claudia 
Sheinbaum. Claudia es una mujer inteligente y está construyendo la unidad, por eso todos 
los que apoyaron a otras corcholatas los invito a que tomen la decisión de sumarse», dijo. 
 
En la alianza con Morena y el PT, el Verde la alternativa por la unidad: Ernesto Núñez 
https://metapolitica.news/2023/10/05/entrevista-en-la-alianza-con-morena-y-el-pt-el-verde-
la-alternativa-por-la-unidad-ernesto-nunez/ 
El Partido Verde Ecologista, a nivel nacional, en la mesa con Morena y el PT, está 
pugnando por encabezar la fórmula del senado en cinco entidades federativas, una de ellas 
es en Michoacán, remarcó Ernesto Núñez Aguilar, dirigente estatal de este partido, y quien 
además señaló que también tiene el sueño e interés de buscar ser el candidato. De esta 
forma remarcó que Michoacán es el cuarto estado más competitivo para el Verde Ecologista 
en el país, y de aquí el interés del partido a nivel nacional de tratar de que aquí encabece 
un perfil que pueda, incluso, servir como factor de unidad en el movimiento.  
 
Quejas ante el TEEM fueron por el miedo de los adversarios: Celis 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/05/quejas-ante-el-teem-fueron-por-el-miedo-de-los-
adversarios-celis/ 
Luego de que el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) declarará como 
inexistentes los actos de promoción de diversos funcionarios estatales durante los foros 
“reconstruyendo Michoacán”, el dirigente del partido en Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, afirmó que estas quejas fueron 
interpuestas por el miedo de los adversarios. “Lo habíamos dicho no había nada, era el 
nerviosismo de los adversarios, porque no tienen perfiles”, aseveró.  
 
Logramos recuperar la gobernabilidad en Michoacán: Torres Piña tras su salida de 
SEGOB 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/05/logramos-recuperar-la-gobernabilidad-en-
michoacan-torres-pina-tras-su-salida-de-segob/ 
Carlos Torres Piña, reiteró que durante su paso por la Secretaría de Gobierno de Michoacán 
y en conjunto con el trabajo de la administración estatal, se logró recuperar la 
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gobernabilidad de la entidad. Y es que aseveró que en la pasada administración, la 
gobernabilidad estuvo muy lejana de los intereses del pueblo, por lo cual, no pudo 
consolidarse anteriormente.  
 
Busca crear Torres Piña 10 mil comités en Michoacán 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/05/busca-crear-torres-pina-10-mil-comites-en-
michoacan/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/instalar%C3%ADa-morena-10-mil-comit%C3%A9s-
de-defensa-de-la-4t-en-michoac%C3%A1n 
Luego de haber anunciado su renuncia a la Secretaría de Gobierno del Estado de 
Michoacán, Carlos Torres Piña, anunció una gira por el estado para llevar a cabo la 
conformación de comités en defensa de la Cuarta Transformación y en apoyo a Claudia 
Sheinbaum Pardo. Es así, como puntualizó que buscarán que en cada sección electoral se 
conformen cuatro comités, es decir se tiene una meta 10 mil comités en un lapso de 60 
días.  
 
Tribunal Electoral desechó denuncia de campaña anticipadas contra Sheinbaum y 
contra Foros de Palacio del Arte: Torres Piña 
https://moreliactiva.com/tribunal-electoral-desecho-denuncia-de-campana-anticipadas-
contra-sheinbaum-y-contra-foros-de-palacio-del-arte-torres-pina/ 
https://moreliactiva.com/tribunal-electoral-desecho-denuncia-de-campana-anticipadas-
contra-sheinbaum-y-contra-foros-de-palacio-del-arte-torres-pina/ 
El Tribunal Electoral dictaminó desechar las acusaciones de actos anticipados de campaña 
contra la coordinadora Nacional de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum. Ello lo 
explicó el ex secretario de Gobierno y hoy organizador de Comités de la Cuarta 
Transformación en Michoacán, Carlos Torres Piña, quien además observó que fueron 
desechadas las acusaciones legales contra los foros que organizó en el Palacio del Arte.  
 
Cumple TEEM 2 años de estar mocho; Senado, sin designar 5ª magistratura  
https://www.quadratin.com.mx/politica/cumple-teem-2-anos-de-estar-mocho-senado-sin-
designar-5a-magistratura/ 
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) cumplió dos años de operar con sólo 
cuatro de cinco magistraturas que lo integran, debido a que el Senado de la República no 
ha nombrado a alguien para cubrir la vacante, por lo que podría enfrentar los juicios del 
proceso electoral 2024 con una silla vacía. Sobre el asunto, la magistrada presidenta del 
TEEM, Yurisha Andrade Morales, dijo que, aunque la institución se mantiene expectante, 
no existe una idea clara de cuándo el Senado podría designar a la quinta magistratura 
faltante, pues recordó que la Cámara Alta tiene pendiente nombrar cargos similares en todo 
el país.  
 
Lanza Más Michoacán reto para que partidos informen sobre recursos destinados a 
desarrollo político de la mujer 
https://mimorelia.com/noticias/politica/lanza-más-michoacán-reto-para-que-partidos-
informen-sobre-recursos-destinados-a-desarrollo-político-de-la-mujer 
El dirigente del partido Más Michoacán, Jesús Remigio García Maldonado, lanzó el reto 
a partidos políticos para que presenten un informe de los recursos públicos que durante 
este 2023 erogarán en materia de promoción y capacitación para el desarrollo político de 
las mujeres. El reto que Más Michoacán hace a todos los partidos es que vayamos a un 

https://grupomarmor.com.mx/2023/10/05/busca-crear-torres-pina-10-mil-comites-en-michoacan/
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/05/busca-crear-torres-pina-10-mil-comites-en-michoacan/
https://mimorelia.com/noticias/politica/instalar%C3%ADa-morena-10-mil-comit%C3%A9s-de-defensa-de-la-4t-en-michoac%C3%A1n
https://mimorelia.com/noticias/politica/instalar%C3%ADa-morena-10-mil-comit%C3%A9s-de-defensa-de-la-4t-en-michoac%C3%A1n
https://moreliactiva.com/tribunal-electoral-desecho-denuncia-de-campana-anticipadas-contra-sheinbaum-y-contra-foros-de-palacio-del-arte-torres-pina/
https://moreliactiva.com/tribunal-electoral-desecho-denuncia-de-campana-anticipadas-contra-sheinbaum-y-contra-foros-de-palacio-del-arte-torres-pina/
https://moreliactiva.com/tribunal-electoral-desecho-denuncia-de-campana-anticipadas-contra-sheinbaum-y-contra-foros-de-palacio-del-arte-torres-pina/
https://moreliactiva.com/tribunal-electoral-desecho-denuncia-de-campana-anticipadas-contra-sheinbaum-y-contra-foros-de-palacio-del-arte-torres-pina/
https://www.quadratin.com.mx/politica/cumple-teem-2-anos-de-estar-mocho-senado-sin-designar-5a-magistratura/
https://www.quadratin.com.mx/politica/cumple-teem-2-anos-de-estar-mocho-senado-sin-designar-5a-magistratura/
https://mimorelia.com/noticias/politica/lanza-más-michoacán-reto-para-que-partidos-informen-sobre-recursos-destinados-a-desarrollo-político-de-la-mujer
https://mimorelia.com/noticias/politica/lanza-más-michoacán-reto-para-que-partidos-informen-sobre-recursos-destinados-a-desarrollo-político-de-la-mujer


 
 
 
 

                                                6 de octubre de 2023 

espacio en una mesa abierta, en la mesa del Consejo General del IEM, porque ahí se nos 
genera ese financiamiento público a todos los partidos políticos y demos un informe de qué 
actividades y acciones hicimos cada partido político en estos programas del gasto 
programado de liderazgo y desarrollo político de la mujer en 2023", dijo.  
 
Hay piso parejo en Morena para elegir a candidatos: Celis Silva 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/hay-piso-parejo-en-morena-para-elegir-
a-candidatos-celis-silva/ 
El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, aseguró que hay piso parejo para 
todos los que busquen ser candidatos, quienes estarán en igualdad de circunstancias, al 
señalar que no habrá dedazos. Debido a la cercanía con los procesos internos para definir 
las candidaturas, afirmó que se definirán en el partido en igualdad de circunstancias, y al 
defender que existe “piso parejo” para quienes deseen participar.  
 
No se van imponer alianzas en los Municipios; se respetará decisión de la militancia: 
PRD 
https://moreliactiva.com/no-se-van-imponer-alianzas-en-los-municipios-se-respetara-
decision-de-la-militancia-prd/ 
https://metapolitica.news/2023/10/05/no-se-van-imponer-alianzas-en-los-municipios-se-
respetara-decision-de-la-militancia-asevera-octavio-ocampo/ 
La dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) será respetuosa de 
las decisiones que tomen los municipios respecto a las alianzas, no habrá imposiciones, 
destacaron integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del PRD. El Presidente del 
PRD, Octavio Ocampo Córdova, enfatizó que se debe actuar con toda la institucionalidad, 
con unidad e inclusión para obtener los triunfos en el 2024. 
 
Torres Piña toma protesta a 200 Comités de Defensa de la 4T en Zitácuaro 
https://indiciomich.com/torres-pina-toma-protesta-a-200-comites-de-defensa-de-la-4t-en-
zitacuaro/ 
Con el firme propósito de garantizar la continuidad del proyecto que edificó el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, y que retomó Claudia Sheinbaum, coordinadora nacional 
de la 4T, Carlos Torres Piña le tomó protesta a 200 Comités de Defensa de la Cuarta 
Transformación en el municipio de Zitácuaro. En calidad de promotor de los Comités de 
Defensa de la Cuarta Transformación, Carlos Torres Piña refrendó su intención de 
mantener vigentes los lineamientos sociopolíticos que le dieron vida al proyecto del 
presidente López Obrador.  
 
Presentan denuncia contra gobierno de Michoacán, por eventos con tintes 
electorales 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/presentan-denuncia-contra-gobierno-de-
michoacan-por-eventos-con-tintes-electorales-10801190.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-primero-denuncia-eventos-
en-estadio-morelos-y-foros-juntos-reconstruimos-michoacan/ 
El partido político Michoacán Primero, presentó este jueves una denuncia en contra del 
Gobierno de Michoacán, ante el Sistema Estatal Anticorrupción por presunto desvío de 
recursos públicos con fines electorales, a través de los eventos en el Palacio del Arte y el 
Estadio Morelos en los que participó el mandatario Alfredo Ramírez Bedolla. Previo a la 
denuncia, el presidente estatal de México Primero, Antonio Plaza Uribina afirmó que los 
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foros informativos que se realizaron el 9 de julio en Palacio del Arte y la presentación del 
Plan Morelos en el Coloso del Quinceo el 20 de agosto, son "estrategias electorales 
perversas". 
 
Bedolla con aprobación por encima del 60 por ciento: Demoscopia Digital 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/05/bedolla-con-aprobacion-por-encima-del-60-por-
ciento-demoscopia-digital/ 
De acuerdo con la última encuesta de opinión de Demoscopia Digital, del mes de 
septiembre, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, avanzó dos puestos en 
materia de aprobación ciudadana. Durante el mes de septiembre, el mandatario 
michoacano se ubicó en el lugar numero 13 del ranking de los gobernadores mejor 
evaluados, con un nivel de aprobación por encima del 60 por ciento que lo coloca por 
encima de la media nacional en cuanto a popularidad. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Con 251 mdp se rehabilita tramo carretero Tocumbo-Cotija: Bedolla 
https://moreliactiva.com/con-251-mdp-se-rehabilita-tramo-carretero-tocumbo-cotija-
bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, dio el banderazo de arranque de los trabajos de 
rehabilitación del tramo carretero Tocumbo-Cotija-Puente Jaripo, en el que se invierten más 
de 251 millones de pesos en 57 kilómetros, por donde transitan alrededor de 5 mil vehículos 
diarios. El mandatario indicó que estos trabajos forman parte del paquete de obras 
multianuales donde se invierten más de 9 mil millones de pesos, que contempla el 
mantenimiento permanente hasta el año 2027, lo que contribuirá al crecimiento en materia 
económica y turística de la región.  
 
Gobierno estatal va por reactivación económica de la región Apatzingán 
https://metapolitica.news/2023/10/05/gobierno-estatal-va-por-reactivacion-economica-de-
la-region-apatzingan/ 
El secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres y el presidente municipal de Apatzingán, José 
Luis Cruz Lucatero, iniciarán con la entrega de 12 apoyos a igual número de familias como 
parte del Programa para Promover la Reactivación y Desarrollo Económico de Michoacán. 
En el marco de la gira de trabajo que el encargado de la política interna llevó a cabo por 
esta región de la Tierra Caliente, se anunció la entrega a cada uno de los beneficiarios la 
cantidad de 19 mil pesos, que habrán de invertirse en negocios diversos como tiendas de 
abarrotes, ropa, accesorios, panaderías y pastelerías, entre otros.  
 
Instala Semigrante centro de acopio del Migratón 2023  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/instala-semigrante-centro-de-acopio-del-migraton-
2023/ 
Durante todo el mes de octubre, la Secretaría del Migrante (Semigrante) se convertirá en 
centro de acopio de la campaña Migratón, que impulsa el Instituto Nacional de Migración 
(INM). Señala un comunicado de prensa que, la dependencia, que encabeza María Teresa 
Mora Covarrubias, será receptora de ropa, zapatos, sandalias, libros, revistas y artículos de 
higiene personal, los cuales serán enviados al Instituto Nacional de Migración como parte 
de la campaña que se impulsa durante todo el mes.   
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Cerrará Subsecretaría de Trabajo con 600 inspecciones  
https://www.quadratin.com.mx/principal/cerrara-subsecretaria-de-trabajo-con-600-
inspecciones/ 
La Subsecretaría de Trabajo y Previsión Social concluirá el año con alrededor de 600 
inspecciones a diversos centros de trabajo, incluido el sector primario, y anunció que en 
breve darán inicio a las inspecciones en el sistema productor de limón. Laura Yunuen Mejía 
Béjar, titular de la Subsecretaría, explicó que del sector primario, este año se enfocaron a 
las berries y el aguacate, pero continuarán revisando las condiciones generales de trabajo 
de los trabajadores de otros sistemas, como el limón, para la formalización de los 
cortadores, empaques y huertas.   
 
En diciembre debe iniciar obra del paso vehicular de Villas del Pedregal: Bedolla 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/en-diciembre-debe-iniciar-obra-del-paso-vehicular-
de-villas-del-pedregal-bedolla 
En diciembre deberá iniciar la construcción del paso vehicular a desnivel del acceso 
al fraccionamiento Villas del Pedregal, sobre la avenida Madero Poniente, en la ciudad de 
Morelia, sentenció el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. Luego de 
entregar un sistema de videovigilancia vecinal, el mandatario estatal indicó que para esta 
obra se invertirán 290 millones de pesos en el puente vehicular, el cual, dijo, es necesario 
para la seguridad de los habitantes, ante los distintos accidentes que han costado vidas 
humanas. 
 
Nuevos hospitales del IMSS representan inversión de casi 1,900 mdp: Bedolla 
https://www.contramuro.com/nuevos-hospitales-del-imss-representan-inversion-de-casi-
1900-mdp-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, informó que los nuevos hospitales del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), que están por iniciar su construcción en Uruapan, 
Maruata y Arantepacua, representan una inversión federal de casi mil 900 millones de 
pesos. Explicó que, en días pasados, el delegado del IMSS en Michoacán, Miguel Ángel 
Van-Dick Puga, firmó la escritura de donación del predio que adquirió el Gobierno de 
Michoacán por 70 millones de pesos para edificar en Uruapan, el Hospital Regional del 
IMSS de 90 camas y especialidades, con una inversión de 950 millones de pesos. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Edificios de Morelia se iluminan de rosa por la lucha contra el cáncer de mama 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/edificios-de-morelia-se-iluminan-de-rosa-por-la-
lucha-contra-el-cancer-de-mama-10803565.html 
Varios edificios y monumentos en Morelia se iluminaron de rosa para conmemorar el mes 
de octubre la lucha contra el cáncer de mama, informó el Ayuntamiento de Morelia Dentro 
del centro histórico se encuentra la fuente de Las Tarascas, el Palacio Municipal, el Palacio 
Legislativo y la Catedral, los espacios que cambiaron su iluminación de cálida a rosa. Es de 
mencionar que a nivel mundial, el mes de octubre se considera como el mes rosa porque 
es dedicado a crear conciencia y sensibilización sobre el cáncer de mama, tipo de cáncer 
más común y principal causa de mortalidad en mujeres de todo el mundo.  
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Aclara Alfonso que el PAN no se deslindó de apoyarlo 
https://www.contramuro.com/aclara-alfonso-que-el-pan-no-se-deslindo-de-apoyarlo/ 
Desestima Alfonso Martínez Alcázar, presidente municipal de Morelia, que la declaración 
del Secretario General del PAN en Michoacán, Javier Estrada Cárdenas lo exima del apoyo 
que el albiazul le ha venido brindando. Y es que el líder panista mencionó el martes pasado 
en conferencia de prensa que Martínez Alcázar no pertenece al instituto político, 
desligándose así del alcalde al que el partido apañaló en la elección del 2021 junto al PRD.  
 
Alfonso se desvive en elogios por nuevo titular de SEGOB en Michoacán 
https://www.contramuro.com/alfonso-se-desvive-en-elogios-por-nuevo-titular-de-segob-en-
michoacan/ 
https://www.changoonga.com/2023/10/05/morelia-alfonso-celebra-designacion-de-elias-
ibarra-como-srio-de-gobierno/ 
El alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar se desvive en elogios hacia el nuevo titular 
de la Secretaria de Gobierno (Segob) en Michoacán, Elías Ibarra Torres, a quien califica 
como un político con capacidad de diálogo. En ese sentido se congratuló por la decisión 
que tomo el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla al designar a quien dijo, tiene el respaldo 
de haber sido alcalde, diputado, y secretario de Salud en dos administraciones, “fue 
acertada la decisión”, recalcó ante medios de comunicación. 
 
Reconoce Alfonso Martínez importancia económica de la industria de distribución de 
automotores 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/reconoce-alfonso-martinez-importancia-
economica-de-la-industria-de-distribucion-de-automotores/ 
El Presidente Municipal Alfonso Martínez Alcázar reconoció la relevancia que tiene para 
Morelia la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automóviles (AMDA), cuya industria 
genera empleos y derrama económica en el municipio. En un encuentro con los 
empresarios, el Alcalde destacó el impulso de la iniciativa vanguardista de la AMDA sobre 
la eliminación del impuesto de la tenencia de automotores en la entidad y la importancia, 
desde la administración pública, de conocer las necesidades de este sector.  
 
Tenencia de Tiripetío deleitará con su 2ª Feria del Uchepo y la Corunda: SEFECO 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/tenencia-de-tiripetio-deleitara-con-su-2a-
feria-del-uchepo-y-la-corunda-sefeco/ 
Con el propósito de mantener y fomentar la elaboración de platillos tradicionales a base de 
maíz producido en la región, el Gobierno de Morelia a cargo del Presidente Municipal 
Alfonso Martínez Alcázar, a través de la Secretaría de Fomento Económico (SEFECCO), 
apoyará la realización de la 2a Feria del Uchepo y la Corunda en la Tenencia de Tiripetío 
los próximos 14 y 15 de octubre. En este sentido, la titular de la política económica local, 
Guadalupe Herrera Calderón, detalló que esta actividad brinda un escenario económico 
para las familias de la región. 
 
Ojalá Julión pudiera ofrecer en TC un concierto “con toda paz” como en Morelia: 
Alfonso Martínez 
https://postdata.news/ojala-julion-pudiera-ofrecer-en-tc-un-concierto-con-toda-paz-como-
en-morelia-alfonso-martinez/ 
Conciertos masivos como el de Julión Álvarez también deberían hacerse en otros lugares 
como Apatzingán, Lázaro Cárdenas, Uruapan o Zamora, señaló el presidente municipal de 
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Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, quien consideró que eso sería prueba de que en todo el 
estado hay las condiciones de seguridad que en la capital michoacana. En entrevista afirmó 
que le “encantaría” que el cantante de música Regional Mexicana estuviera “con toda paz 
y toda tranquilidad” en la Tierra Caliente o la Costa del estado. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Ofrecerá CNTE disculpas a Kansas City por bloqueo a vías del tren  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/ofrecera-cnte-disculpas-a-kansas-city-por-
bloqueo-a-vias-del-tren/ 
Este jueves se prevé que al menos tres profesores de la Sección XVIII de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) del que se ha autodenominado Grupo 
Poder de Base cumplan un acuerdo estipulado tras acciones de protesta. Según lo 
informado por este gremio, los maestros Luis Fernando Lemus Tovar, J. Jesús Escobedo 
Zalapa y Francisco Fernando Ambriz Ceja deberán ofrecer una disculpa pública a la 
empresa Kansas City Souther.   
 
Participan casi 4 mil docentes en taller de la Nueva Escuela Mexicana  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/participan-casi-4-mil-docentes-en-taller-de-la-
nueva-escuela-mexicana/ 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) refuerza la capacitación a casi 4 mil docentes 
en la Nueva Escuela Mexicana (NEM) con el taller Programa Sintético de la Planificación 
Didáctica. Señala un comunicado de prensa que, la secretaria de Educación, Gabriela 
Molina Aguilar, destacó la participación e interés que han tenido las y los docentes 
michoacanos para capacitarse en el modelo educativo de la Nueva Escuela Mexicana, 
“pues su participación es muy importante, las maestras y maestros son la pieza clave para 
la transformación”, afirmó.  
 
Solo 10 maestros los que hacen falta en Ocampo: SEE 
https://www.contramuro.com/solo-10-maestros-los-que-hacen-falta-en-ocampo-see/ 
Tras la movilización de padres de familia del municipio de Ocampo, Michoacán, para exigir 
que se asignen maestros a varias escuelas de educación básica de esa demarcación, la 
Secretaría de Educación en el Estado (SEE), aseguró que son solo 10 los docentes que 
hacen falta. De acuerdo a información de la SEE, la demanda de los padres de familia era 
de 80 maestros para el municipio de Ocampo; sin embargo, tras una revisión de la nómina 
y plantillas de personal, se verificó que la necesidad real es de solamente 10 docentes.  
 
Estudiantes de la UMSNH no serán beneficiados con Becas del Bienestar   
https://www.quadratin.com.mx/educativas/estudiantes-de-la-umsnh-no-seran-
beneficiados-con-becas-del-bienestar/ 
La Coordinación Nacional de Becas extendió la convocatoria para los jóvenes universitarios 
interesados, pero no califican todos los estudiantes de la Universidad Michoacana, no por 
sus calificaciones, sino porque no hay registro para nuevos becarios para esta universidad 
estatal. Hugo Rangel, coordinador estatal de Becas para el Bienestar, explicó en 
comunicación telefónica que este programa no es universal, que a los ciudadanos 
interesados que han acudido a la Coordinación se les ha informado que la Universidad 
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Michoacana no apareció entre las escuelas que permiten a los jóvenes que no tienen beca 
solicitar una. 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Aplica SSM implantes subdérmicos gratuitos para para prevenir embarazos 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/05/aplica-ssm-implantes-subdermicos-gratuitos-
para-para-prevenir-embarazos/ 
El Centro de Salud Urbano de Morelia Dr. Juan Manuel González Urueña, aplica sin costo 
implantes subdérmicos a mujeres mayores de 13 años, para prevenir embarazos no 
planificados y promover la sexualidad sana y responsable. Este método anticonceptivo se 
coloca bajo la piel de la paciente mediante una pequeña incisión, contiene hormonas que 
inhiben la ovulación, y el proceso se lleva a cabo en el consultorio de Planificación Familiar, 
ubicado en la planta baja de la unidad médica, perteneciente a la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM). 
 
Vacunarán contra Influenza en el IMSS a partir del 16 de octubre, en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/salud/vacunar%C3%A1n-contra-influenza-en-el-imss-a-
partir-del-16-de-octubre-en-morelia 
La campaña de vacunación contra la Influenza estacional 2023- 2024 estará activa del 16 
de octubre de este año al 31 de marzo del 2024 con la meta de aplicar 329 mil 184 
dosis, expuso Lilia Almanza Bermúdez, enfermera supervisora de Salud Pública de la 
Delegación Michoacán del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). El biológico es 
nuevo y en lugar de proteger sólo de 3 cepas lo hace contra 4 cepas, "es tetravalente", 
señaló Almanza Bermúdez.  
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Ataque a tiros en la colonia Ventura Puente deja hombre y mujer heridos, en Morelia 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/reportan-ataque-a-tiros-en-la-colonia-
ventura-puente-en-morelia/ 
La noche de este jueves se reportó un ataque a tiros en la colonia Ventura Puente, en 
Morelia, la cual dejó un hombre y una mujer heridos. Las detonaciones de arma de fuego 
ocurrieron en un negocio, al parecer de maquinitas tragamonedas, ubicado en la calle 
García Obeso, esquina con Lago de Zirahuén. Afuera del establecimiento quedaron 
regados varios casquillos, mismos que fueron preservados por elementos de la Policía de 
Morelia, que llegaron al sitio y lo acordonaron.  
 
A la baja, homicidio doloso contra mujeres en Michoacán: FGE  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/a-la-baja-homicidio-doloso-contra-mujeres-en-
michoacan-fge/ 
El Fiscal General del Estado, Adrián López Solís informó que el homicidio doloso contra las 
mujeres registra una disminución del 47 por ciento entre enero y septiembre del 2022 y el 
mismo periodo del 2023. Asimismo, que en el caso del feminicidio, el número también 
registra una baja del 63 por ciento. En este tema, en el período de enero a septiembre del 
2022, Michoacán dio cuenta de 30 feminicidios, mientras que en el mismo período del 2022, 
la cifra llegó a 11.  
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Michoacán: Asesinan a balazos en plena vía pública a un hombre; no está identificado 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/05/michoacan-asesinan-a-balazos-en-plena-via-
publica-a-un-hombre-no-esta-identificado/ 
Durante las primeras horas de este jueves, delincuentes armados, mataron a balazos a un 
hombre en la vía pública de la colonia Riyitos, en la zona poniente del municipio de Uruapan. 
Fue la madrugada de este jueves, cuando vecinos de la calle Delicia, escucharon varias 
detonaciones de arma de fuego, se asomaron y descubrieron a un sujeto tirado en medio 
de un charco de sangre, por lo que alarmados dieron aviso a las autoridades.  
 
Ejecutan a una fémina en su estética en la colonia 22 de Octubre de Uruapan 
https://moreliactiva.com/ejecutan-a-una-femina-en-su-estetica-en-la-colonia-22-de-
octubre-de-uruapan/ 
A balazos fue asesinada una mujer dentro de una estética ubicada en la colonia 22 de 
Octubre, al poniente de la ciudad de Uruapan. Este ataque fue reportado al rededor de las 
13:00 horas, por los vecinos de la avenida Anillo de Circunvalación, indicaban que se habían 
escuchado detonaciones de armas de fuego y que dos hombre en una motocicleta 
escapaban a toda prisa.  
 
Se reportan bloqueos y enfrentamiento en Nueva Italia 
https://postdata.news/se-reportan-bloqueos-y-enfrentamiento-en-nueva-italia/ 
La mañana de este jueves delincuentes se apoderaron de varios vehículos principalmente 
de carga y los utilizaron para bloquear la carretera Apatzingán Nueva Italia, a la altura de la 
glorieta de Cuatro Caminos, posteriormente se reportó un enfrentamiento a balazos dentro 
de la cabecera municipal de Nueva Italia. Primeramente, automovilistas reportaron el cierre 
en dicha vialidad, donde fueron atravesadas varias tolvas cargadas con materiales para 
construcción y algunos camiones repartidores, que minutos después fueron retirados por 
personal de la Guardia Civil y Fuerzas Federales, siendo reestablecido el tránsito vehicular.  
 
Michoacán: Identifican al hombre que fue ultimado a balazos mientras desayunaba 
en una lonchería 
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/05/michoacan-identifican-al-hombre-es-ultimado-a-
balazos-mientras-desayunaba-en-una-loncheria/ 
Ante las autoridades de la Fiscalía General del Estado, fue identificado el hombre que la 
tarde del pasado miércoles, fue ultimado a tiros mientras jugaba en una máquina 
tragamonedas al interior de una tienda de abarrotes, de la ciudad de Apatzingán. El ahora 
finado fue reconocido por sus deudos como Manuel Alejandro Ch. R. de 37 años de edad.  
 
Localizan a un hombre asesinado en brecha de Huetamo 
https://postdata.news/localizan-a-un-hombre-asesinado-en-brecha-de-huetamo/ 
Un hombre fue localizado sin vida con aparentes huellas de violencia, en una brecha, cerca 
de la carretera Huetamo – Churumuco, por lo que la Fiscalía General del Estado ya 
investigan el caso. El hallazgo fue reportado la mañana de este jueves, sobre el camino 
que conduce al rancho La Joya, en las inmediaciones del sitio conocido como Llano Grande, 
hasta donde se movilizaron elementos de Seguridad Pública y los paramédicos de 
Protección Civil Municipal. 

https://grupomarmor.com.mx/2023/10/05/michoacan-asesinan-a-balazos-en-plena-via-publica-a-un-hombre-no-esta-identificado/
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/05/michoacan-asesinan-a-balazos-en-plena-via-publica-a-un-hombre-no-esta-identificado/
https://moreliactiva.com/ejecutan-a-una-femina-en-su-estetica-en-la-colonia-22-de-octubre-de-uruapan/
https://moreliactiva.com/ejecutan-a-una-femina-en-su-estetica-en-la-colonia-22-de-octubre-de-uruapan/
https://postdata.news/se-reportan-bloqueos-y-enfrentamiento-en-nueva-italia/
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/05/michoacan-identifican-al-hombre-es-ultimado-a-balazos-mientras-desayunaba-en-una-loncheria/
https://grupomarmor.com.mx/2023/10/05/michoacan-identifican-al-hombre-es-ultimado-a-balazos-mientras-desayunaba-en-una-loncheria/
https://postdata.news/localizan-a-un-hombre-asesinado-en-brecha-de-huetamo/

